

BULLETIN

D'après l'Annuaire pontifical pour 1890, la hiérarchie catholique comprend, sous l'obédience de Notre Saint Père le Pape Léon XIII, 263^e pape : 65 cardinaux, dont 2 réservés *in pello* ; 13 patriarches, 189 archevêques, 752 évêques.

Léon XIII a érigé 140 nouveaux sièges, savoir : 1 patriarcat, 22 archevêchés, 62 évêchés, 40 vicariats apostoliques, 1 délégation apostolique, 15 préfectures apostoliques.

Le 2 mars est le 80^e anniversaire de la naissance de Léon XIII, et le 3 mars le 12^e anniversaire de son couronnement.

Le plus âgé des membres du Sacré-Collège est le cardinal Henry Newman, qui a 90 ans ; le plus ancien comme création est l'Éminentissime Mertel, cardinal depuis 32 ans ; le cardinal-doyen en titre est S. E. le cardinal Monaco La Valetta, le premier des cardinaux-évêques par la date de sa création (13 mars 1868), ayant par conséquent 22 ans de cardinalat ; 16 des cardinaux actuels ont été créés par Pie IX, et 47 par Léon XIII, plus 2 non encore publiés.

Depuis le commencement du règne de Léon XIII, on mentionne 64 décès de cardinaux, auxquels il faut ajouter celui du regretté cardinal Pecci.

Le collège des cardinaux comprend 30 cardinaux non italiens, et 33 cardinaux italiens, dont 5 romains. Ces chiffres ne comprenant pas les 2 cardinaux réservés *in pello*.

La cour romaine compte 16 congrégations, 6 tribunaux ecclésiastiques et 6 secrétaireries.

Le Pape est représenté auprès des puissances par des nonces, internonces, et des chargés d'affaires ; à leur tour, les puissances sont représentées auprès du Souverain Pontife par un corps diplomatique spécial. En France, dans les cérémonies officielles, c'est le nonce du Pape qui porte la parole au nom de tout le corps diplomatique.

..*

Voici le résumé de la dépêche adressée de Rome à l'*Univers*, sur la réception du Sacré-Collège à l'anniversaire de la naissance de Léon XIII.

“ Le Pape recevant le Sacré-Collège avait une mine excellente.

“ D'une voix claire et puissante, il a parlé debout.

“ Après avoir remercié les cardinaux de leurs vœux, il a dit que le double anniversaire de sa naissance et de son couronnement l'avertissait de son grand âge et des années déjà nombreuses passées sur la Chaire de Pierre.

“ La vie du Pape est entre les mains de Dieu. Son vœu le plus